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JOVEN OVALLINO DE 19 AÑOS FALLECE 
TRAS PRESUNTA AGRESIÓN EN BUS 03

FISCALÍA RECOPILA ANTECEDENTES

ALERTA POR ROBOS DE 
VEHÍCULOS EN OVALLE

Desde Carabineros dan cuenta de la ocurrencia de diversos delitos de este tipo en la comuna, 
en los que se han registrado incluso, amenazas a conductores y ocupantes. Al mismo tiempo, 
se cree que el hallazgo de automóviles incendiados en algunos sectores de la ciudad, podría 
estar vinculados con este tipo de ilícitos. 02
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BRIGADA DE HOMICIDIOS DE LA PDI INVESTIGA EL CASO 

ANUNCIAN NUEVO CAMPEONATO INTERREGIONAL DE FÚTBOL JUVENIL08

EN COMBARBALÁ

PARA DISMINUIR TIEMPOS 
DE TRAMITACIÓN
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EN EFICIENCIA 
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GREMIO MINERO 
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Alerta por constantes robos 
de vehículos en Ovalle 

FISCALÍA RECOPILA ANTECEDENTES PARA LA INVESTIGACIÓN 

Desde Carabineros se refieren a diversos casos en la comuna, 
en donde incluso se han generado amenazas a conductores 
y ocupantes. Por otro lado, se han encontrado automóviles 
incendiados, los que también podrían estar vinculados a este 
tipo de delito. 

Alerta genera la gran cantidad de 
vehículos robados que se han regis-
trado en Ovalle, cifras que quizás no 
alcanzan las dimensiones registradas 
en las grandes ciudades, pero que de 
igual forma generan que las autorida-
des tengan un especial cuidado ante 
este tipo de delitos. 

“La comuna de Ovalle no está exenta 
de una realidad nacional, como es 
el robo de vehículos motorizados. 
Si bien existen algunos registros, 
estos son mínimos en comparación 
a la media nacional. Durante el año 
2022 tuvimos un registro de 76 ve-
hículos que han sido recuperados en 
diferentes circunstancias, dentro de 
estos vehículos hallados, existe una 
cantidad considerable de vehículos 
robados. En lo que va del año 2023 ya 
tenemos un registro de 56 vehículos 
encontrados en la vía publica, los 
cuales también sufrieron algún tipo 
de ilícito”, comenzó declarando desde 
la Tercera Comisaría de Carabineros 
de Ovalle, el teniente coronel Osvaldo 
González. 

“Todo vehículo que es encontrado en 
diferentes circunstancias, se informa 
al Ministerio Público. Muchas veces 
nos damos cuenta que las chapas las 
tienen adulteras, en donde momentos 
antes existió una fuerza para ingresar, 
los motores de partida muchas veces 
también presentan algún tipo de 
adulteración para estar en marcha”, 
agregó la autoridad policial. 

De esta forma destaca que hay ca-
sos emblemáticos, en donde se han 
llevado a cabo robos con intimidación 
o violencia, como uno registrado du-
rante el último mes, “tuvimos un caso 
en La Chimba, en donde una pareja 
estaba estacionada en un determinado 
lugar a las 1 de la mañana. En eso se 
acercan dos personas, por el lado del 
conductor un encapuchado intimida 
con un arma de fuego, mientras que 
por otro lado, una persona con ar-
ma blanca intimida al acompañante 
del conductor. Estos son factores 
importantes que hay que tener en 
consideración”, indicó. 

VEHÍCULOS INCENDIADOS 
Desde Carabineros manifiestan que 

en algunos casos los vehículos que 
tienen encargo por robo han sido 
encontrados incendiados. 

“En relación a vehículos que hayan 
sido quemados, tenemos registro de 
3 vehículos que han sido incinerados 
en el año 2023. Muchas veces las 
personas que se dedican al robo de 
vehículos, lo ocupan para cometer 
algún tipo de ilícito en particular, y una 
vez que lo cometen lo incineran para 
borrar todo tipo de huella o indicio”, 
señaló el teniente coronel González. 

Por su parte, desde Bomberos confir-
maron que deben concurrir a este tipo 
de procedimientos, aunque desconocen 
si los automóviles efectivamente han 
sido robados, “hemos tenido eventos 
con incendios de vehículos, que son 
vehículos abandonados, ahí yo des-

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Uno de los vehículos robados que fue recuperado por Carabineros en Ovalle EL OVALLINO

conozco si esos vehículos han sido 
robados, porque esa información no 
la tomamos nosotros, además que 
muchas veces estos vehículos están 
sin patentes, entonces no podemos 
saber más allá. La frecuencia de estos 
procedimientos es relativa, porque hay 
ocasiones en que hemos tenido dos 
o tres veces este tipo de incidentes 
en un mes, pero también hay veces 
que pueden pasar meses y no hay 
este tipo de emergencias, entonces 
no es algo que se pueda decir que 
ocurre todas las semanas”, indicó el 
comandante de Bomberos de Ovalle, 
Segundo Ossandón. 

“Cuando ocurre esto suelen estar 
en lugares rurales, pero cercanos a 
Ovalle, normalmente en sitios eriazos. 
Hemos encontrado vehículos sin 
sus motores, muchas veces solo se 
encuentra la estructura”, agregó la 
autoridad bomberil. 

RECOPILACIÓN DE ANTECEDENTES 
Desde el Ministerio Público manifies-

tan estar al tanto de esta problemática, 

y en ese sentido se están recopilando 
antecedentes que permitan esclare-
cer los distintos hechos que se han 
registrado. 

“Con relación a la situación de sus-
tracciones de vehículos, así como 
algunos que pudieran o han aparecido 
siniestrados, se están reuniendo an-
tecedentes de denuncias sobre estos 
hechos, a objeto de direccionar los 
esfuerzos para las investigaciones. 
Estamos chequeando las causas 
de la destrucción de los vehículos 
y si corresponden o no a especies 
denunciados por sustracción. Es 
de importancia para la Fiscalía esta 
problemática y nos hemos reunido con 
la Delegación Presidencial Provincial 
y con personal de Carabineros de 
Chile para abordar de la mejor manera 
las investigaciones y ver la posible 
intervención de terceros u otra causa 
en los hechos”, declaró el Fiscal Jefe 
de Ovalle, Carlos Jiménez. 

RECOMENDACIONES
Para finalizar, el teniente coronel 

Osvaldo González hace un llamado 
a la población a tomar precauciones, 
“el llamado es a tener precaución, no 
tanto con los lugares en donde uno 
circula, sino más bien donde uno se 
estaciona, dado que estas personas 
pueden ver un blanco fácil cuando 
hay un vehículo en lugares apartados, 
con poca afluencia de público o con 
pocas luminarias”, concluyó.

“SE ESTÁN REUNIENDO 
ANTECEDENTES DE 
DENUNCIAS SOBRE ESTOS 
HECHOS, A OBJETO 
DE DIRECCIONAR LOS 
ESFUERZOS PARA LAS 
INVESTIGACIONES. 
ESTAMOS CHEQUEANDO 
LAS CAUSAS DE LA 
DESTRUCCIÓN DE 
LOS VEHÍCULOS Y SI 
CORRESPONDEN O NO A 
ESPECIES DENUNCIADOS 
POR SUSTRACCIÓN”
CARLOS JIMÉNEZ
FISCAL JEFE DE OVALLE 
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Joven ovallino de 19 años fallece tras 
presunta agresión en bus interurbano

NO EXISTE CLARIDAD SOBRE LOS HECHOS

El pasado lunes un joven 
fue hallado con lesiones 
graves en la Ruta D-43, a 
la altura de la localidad de 
Lagunillas, por lo que debió 
ser trasladado hasta el 
Hospital de Coquimbo, lugar 
en donde finalmente falleció 
durante este miércoles. Ante 
ello, la Fiscalía instruyó a la 
Brigada de Homicidios para 
la investigación del caso, en 
donde no se descarta que 
haya existido participación de 
terceros. 

El pasado lunes 14 de agosto, a 
eso de las 14:40 horas, se registró 
un confuso incidente en la Ruta 
D-43, a la altura de la localidad de 
Lagunillas, hecho que aún no ha 
sido esclarecido del todo. 

Según la primera denuncia rea-
lizada a Carabineros, en ese lugar 
y a esa hora, un joven de 19 años 
habría sido brutalmente agredido 
mientras se transportada en un bus 
interurbano, cuando se trasladaba 
desde La Serena a Ovalle. 

“Personal de emergencia llamó al 
133, indicando que había una persona 
lesionada en la vía pública, ante lo 
cual Carabineros se traslada al lugar 
y se establece que, efectivamente,  
una persona de 19 años de edad, 
se encontraba con varias lesiones. 
Esta persona estaba consciente, y 
momentos antes le indica al personal 
SAMU que lo estaba atendiendo, 
que había sido agredido al interior 
de un bus, dice ser agredido por 
sujetos que estaban al interior de 
este transporte, y una vez que fue 
golpeado fue dejado en el cruce 
de Lagunillas. Esta persona indica 
no recordar la empresa del bus. 
Sólo recuerda que era el tramo de 
La Serena y Ovalle”, informó en 
su momento el teniente coronel 
de Carabineros de Ovalle, Osvaldo 
González. 

No obstante, la autoridad policial 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

En el Colegio Santa María, donde el joven cursaba sus estudios, se realizó una velatón 
durante este miércoles.

EL OVALLINO

agregó que “tras estos anteceden-
tes que aportó el personal SAMU, 
carabineros consulta nuevamente 
sobre la dinámica de los hechos, 
instancia en la cual esta misma 
persona indica que él mismo se había 
auto inferido las heridas arriba del 
bus, y que a raíz de esto es dejado 
por la empresa de bus en el cruce 
de Lagunillas”. 

Producto de la gravedad de sus 
lesiones, el joven fue trasladado 
hasta el Hospital San Pablo de 
Coquimbo, en donde falleció en 
la tarde de este miércoles 16 de 
agosto. 

INVESTIGACIÓN 
Tras la muerte del joven, se inició  

una investigación para esclarecer 
lo sucedido, ya que no se ha podido 
confirmar que haya sido agredido, 
o él mismo se haya realizado las 
heridas.

“Efectivamente la Fiscalía Local 

de Ovalle está llevando a cabo 
la investigación de estos hechos 
que se informaron inicialmente por 
personal de Carabineros, quienes 
participaron en el hallazgo de esta 
persona. Estamos recabando todas 
las informaciones y los medios de 
prueba que se puedan obtener. 
Hemos dado una orden de investigar 
a la Brigada de Homicidios de la 
Policía de Investigaciones de La 
Serena, para que sea este departa-
mento especializado el que lleve a 
cabo esta investigación. Insistimos 
en el llamado a la población: si tienen 
algún antecedente que entregar o 
alguna información, lo pueden hacer 
directamente acá, en la Fiscalía 
Local de Ovalle o a través de la 
Policía de Investigaciones en este 
caso”, indicó el fiscal jefe de Ovalle, 
Carlos Jiménez. 

En esa misma línea declaró el 
subprefecto José Cáceres, jefe de 
la Brigada de Homicidios de La 
Serena. “Este miércoles en horas 

de la tarde, esta brigada recibió 
una orden de investigar, por parte 
del fiscal de Ovalle, con el fin de 
realizar las indagaciones sobre un 
caso que ocurrió el 14 de agosto, 
en donde fue hallado un joven de 19 
años de edad con lesiones. En este 
minuto estamos realizando todas 
las indagaciones pertinentes. Se va 
a entrevistar a familiares, y ubicar 
cámaras del sector y a testigos, con 
el fin de entregar los antecedentes 
al Ministerio Público”, apuntó. 

LLAMADO DE JUSTICIA
A través de redes sociales, la familia 

solicitó la colaboración de la comu-
nidad, principalmente en cuanto a 
buscar testigos del hecho, lo que 
sería determinante para esclarecer 
que fue lo que realmente ocurrió. 

Asimismo, durante la tarde de 
este miércoles, tras conocerse la 
muerte del joven, diversas personas 
se sumaron al llamado de justicia.

“EN ESTE MINUTO 
ESTAMOS REALIZANDO 
TODAS LAS INDAGACIONES 
PERTINENTES. SE 
VA A ENTREVISTAR A 
FAMILIARES, Y UBICAR 
CÁMARAS DEL SECTOR 
Y A TESTIGOS, CON EL 
FIN DE ENTREGAR LOS 
ANTECEDENTES AL 
MINISTERIO PÚBLICO”

SUBPREFECTO JOSÉ CÁCERES
JEFE DE LA BRIGADA DE HOMICIDIOS DE LA 
SERENA
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Gremio minero valoró intención de disminuir 
los tiempos de tramitación ambiental

LOS PROCESOS SE EXTIENDEN POR VARIOS MESES

Durante la discusión del 
proyecto de royalty, se 
acordó la creación de una 
mesa técnica encargada 
de implementar medidas 
que contribuyan a bajar los 
plazos de tramitación de 
los permisos necesitados 
para invertir en el sector. De 
hecho, según Corminco, es 
más fácil ejecutar un plan 
de exploración en Argentina 
que en territorio nacional 
debido a las autorizaciones 
correspondientes.

En mayo pasado, después de una 
extensa tramitación, fue aprobado el 
proyecto de Royalty Minero por parte 
del Congreso Nacional. 

“Vamos a continuar avanzando, tra-
yendo más justicia para Chile, además 
de descentralizació (...). Seguiremos 
distribuyendo, de forma más justa, la 
riqueza que producen los trabajadores 
de nuestro país”, afirmó en la opor-
tunidad, el Presidente Gabriel Boric. 

En tanto, el ministro de Hacienda, 
Mario Marcel, agregó que “probable-
mente la tarea más importante será 
gastar bien los recursos y generar 
proyectos en los que se puedan invertir 
estos fondos para que rindan beneficios 
a la comunidad. Asimismo, asegurar 
que se ejecuten con la transparencia, 
cumplimiento de las normas, junto con 
rendir las cuentas que correspondan”. 

Precisamente, durante la discusión 
de la iniciativa, se acordó la creación 
de una mesa técnica encargada de im-
plementar medidas que disminuyan el 
tiempo de tramitación de los permisos 
necesitados para invertir en el sector. 
Esto, sin que ello afecte, por ejemplo, 
el cumplimiento de la normativa am-
biental, instancia que recientemente 
realizó su primera sesión y que tiene 
60 días para individualizar una serie 
de disposiciones presupuestarias, 
administrativas, además de legales, 
para cumplir con dicho objetivo. 

Es así como en su primera reunión, se 
le encomendó a la Comisión Nacional 
de Evaluación y Productividad construir 

una línea de base que contemple la 
ruta crítica de permisos para proyec-
tos de inversión sobre la base de los 
registros de los organismos públicos 
y los aportados por la industria. 

Consultado por esta mesa técnica, 
el presidente del Consejo Regional 
Minero de Coquimbo (Corminco), 
Juan Carlos Sáez, señaló que tiene 
mucho sentido porque una de las 
temáticas que más los preocupa, es 
la extensa tramitación y otorgamiento 
de permisos para la materialización 
de las diferentes iniciativas. 

“Al mismo tiempo, impulsará las 
decisiones para invertir en exploración. 
Esto, es muy difícil que se concrete 
por cuanto se necesita de capitales 
que cuesta mucho encontrar. De 
hecho, esas determinaciones se ven 
fácilmente postergadas cuando los 
procesos no son claros”, complementó. 

En esta línea, el presidente de 
Corminco manifestó que, por ejem-
plo, es más fácil ejecutar un plan 
de sondajes en Argentina que en el 
territorio nacional. 

“Así, actualmente estamos en una 
carrera tratando de encontrar repo-
sición para los yacimientos y una de 
las condiciones para llevar a cabo 
esto, es la obtención de los diversos 
permisos. En la medida en que los 

servicios estatales van aprendiendo, 
a su vez desarrollan lineamientos 
que aseguren una mejor labor”, dijo. 

Ahora bien, Sáez dijo que muchas 
veces los procesos se confunden e 
incluso superponen, al aparecer un 
reglamento por encima de otro. 

“Entonces, es muy interesante la 
posibilidad de qué se nos da (...). Eso 
sí, si los servicios conversan entre sí y 
con el sector, para detectar donde se 
encuentran retrasándose los tiempos 
para la obtención de los permisos”, 
concluyó. 

¿C0RRESPONDE DECLARACIÓN O 
ESTUDIO DE IMPACTO AMBIENTAL?

Cabe recordar que el titular del 
proyecto o actividad que se somete 
al Sistema de Evaluación de Impacto 
Ambiental (SEIA), lo hace presen-
tando una Declaración de Impacto 
Ambiental (DIA), salvo que dicha 
iniciativa produzca o presente al-
guno de los efectos, características 
o circunstancias contemplados en 
el artículo 11 de la ley respectiva. 
En este caso, deberá presentar un 
Estudio de Impacto Ambiental (EIA).

De este modo, entre las particu-
laridades para elegir un EIA por 
sobre una Declaración de Impacto 
Ambiental, se encuentran que el 
desarrollo pueda generar un ries-
go para la salud de la población 
debido a la cantidad y calidad de 
efluentes, emisiones y residuos; 
que produzca efectos adversos 
significativos sobre la cantidad y 
calidad de los recursos naturales 
renovables incluido el suelo, agua y 
aire o que genere un reasentamiento 
de comunidades humanas, además 
de la alteración significativa de los 
sistemas de vida y costumbres de 
los grupos humanos, entre otras 
afectaciones. 

Una de las críticas más frecuentes a los procesos medio ambientales, es su excesiva demora en el otorgamiento de los permisos para la 
materialización de proyectos. 

LAUTARO CARMONA

ESTAMOS EN UNA CARRERA 
TRATANDO DE ENCONTRAR 
REPOSICIÓN PARA LOS 
YACIMIENTOS Y UNA DE 
LAS CONDICIONES PARA 
LLEVAR A CABO ESTO, ES 
LA OBTENCIÓN DE LOS 
DIVERSOS PERMISOS”
JUAN CARLOS SÁEZ
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL MINE-
RO DE COQUIMBO

RICARDO GÁLVEZ P.
Región de Coquimbo
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

R E M A T E S
Sábado 19 de agosto de 2023, a las 11:00 hrs, en calle Tangue 38, Ovalle.

AUTOMOVIL SUZUKI SWIFT GL SPORT HB 1.2 AÑO 2022 PPU SCLY.68 
MÍNIMO $ 8.750.000
AUTOMÓVIL PEUGEOT 301 ALLURE AÑO 2021 PPU PHYP.60 
MÍNIMO $ 7.000.000
AUTOMÓVIL CHEVROLET SPARK GT HB 1.2 AÑO 2010 PPU CPLG.33 
MÍNIMO $ 1.000.000
Además: sillón, microondas, juego mesas, licuadora, silla, impresora, hervidor, 
tostador, sandwichera y otros.

 REMATE EN OVALLE

Comisión: 7% más impuestos    Exhibición: viernes horario oficina  Consultas: +56976680177
MIGUEL A. GUZMÁN YURI.    RNM 1344

Liquidador Concursal: -Sr. Javier Guinguis Charney. Rol C-1168-2023 1°Juzgado de letras de Antofagasta 
Caratulado “Carrero” y Rol C-2342-2022 3° Juzgado de letras de Calama Caratulado “Fuentes”. Sr. Juan I. 
Bustamante Frademan: Rol C-963-2022 3° Juzgado de letras de Ovalle Caratulado “Rojas”.

Estudiantes de Combarbalá se convierten en 
embajadores de la eficiencia energética

AHORRO DE LUZ Y GAS 

30 fueron 
los estu-
diantes 
capacita-
dos por el 
programa 
“Con Buena 
Energía” 
en el Liceo 
Samuel Ro-
mán Rojas. 
CEDIDA

A través del programa “Con 
Buena Energía” alumnas y 
alumnos del liceo Samuel 
Román Rojas recibieron 
consejos de ahorro 
energético.

La seremi de Energía, a través del 
programa “Con Buena Energía”, ca-
pacitó a 30 estudiantes de educación 
media del Liceo Samuel Román Rojas 
de Combarbalá en el ahorro de luz y 
gas, mediante consejos prácticos 
para estimular la eficiencia energética 
entre sus padres y familiares.

La capacitación, realizada en coordi-
nación con el Injuv, reunió a alumnas 
y alumnos de dicho plantel educativo 
para aprender a reducir el consumo de 
los artefactos eléctricos, a través de 
recomendaciones sobre los enseres 
que más gastan energía, la forma de 
ser más eficientes en sus casas, la 
prevención sobre el consumo vampiro, 
entre otras consideraciones. Además, 
recibieron un kit de tres ampolletas 
Led y un alargador zapatilla, que con-
tribuyen a un ahorro cercano a los 80 
mil pesos anuales para sus familias. 

La seremi de Energía, María Castillo 
Rojas, manifestó que “para el Gobierno 
del Presidente Gabriel Boric y el minis-
tro Diego Pardow es muy importante 
llegar con nuestros programas a todos 
los rincones de la Región de Coquimbo, 
especialmente a las comunas rurales 
que son las más apartadas con estos 
conocimientos, tips y consejos de 
eficiencia energética Esperamos que 
los estudiantes comprendan cómo 

funciona el sistema eléctrico y que 
sean eficientes y hagan un aporte a 
la economía familiar contribuyendo 
con un grano de arena a la protección 
y cuidado del medio ambiente, con 
un compromiso real para aportar a las 
metas de cambio climático”.

La directora regional de Injuv 
Coquimbo, Paula Pino Cortés, des-
tacó que “en el mes de la juventud 
queremos recalcar este gran convenio 
que tenemos con el Ministerio de 
Energía porque así podemos llegar 
y abarcar territorialmente con las 
políticas públicas que está impul-
sando el gobierno a nuestra población 
juvenil, y así también poder educar en 
las temáticas que a los jóvenes les 
interesan, como la sustentabilidad 
y el uso eficiente de las energías”.

El estudiante del liceo de tercero 

medio, Francisco Díaz, comentó que 
“habían temas que no sabía, como 
que el refrigerador es el artefacto que 
más gasta energía… o que el televi-
sor consume energía cuando está 
apagado, eso me llamó la atención”.

El programa “Con Buena Energía” 
está destinado a personas que perte-
nezcan al Registro Social de Hogares, 

entre los tramos 0 al 70% de menores 
ingresos o de mayor vulnerabilidad, y 
que no hayan sido beneficiados por 
esta iniciativa con anterioridad. Las 
capacitaciones se han realizado en 
coordinación con los municipios y 
entidades públicas con las cuales 
existen convenios, como Prodemu, 
Injuv y Fosis.

Combarbalá
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R E M A T E S
Viernes 18 de agosto de 2023, a las 16:00 hrs, en calle 
Tangue 38, Ovalle.

CAMION FORD CARGO 2631 AÑO 2002 PPU UX.5778

                REMATE JUDICIAL EN OVALLE

Ordenado por 2° Juz. de letras de Ovalle Rol: E-520-2023.
Comisión: 12% más impuestos    Exhibición: viernes horario oficina Consultas: +56976680177

MIGUEL A. GUZMÁN YURI   RNM 1344

Con rostros conocidos y otros nuevos, 
Boric reconfigura su gabinete

CORRESPONDE AL TERCER AJUSTE MINISTERIAL DEL PRESIDENTE

El Presidente Gabriel Boric llevó a cabo una serie de ajustes 
en su equipo, concretando cambios en subsecretarias y en los 
ministerios de Desarrollo Social, Educación, Minería, Bienes 
Nacionales y de las Culturas. Con estas modificaciones busca 
recalibrar su gobierno, poniendo énfasis en la moderación y la 
experiencia.

Tras la renuncia de Giorgio Jackson, 
el Presidente Gabriel Boric decidió 
mover varias carteras ministeriales, 
concretando así el tercer cambio de 
gabinete durante su administración. 

Dentro de estas salidas, están la 
de Marco Antonio Ávila, quien dejó 
el Ministerio de Educación, siendo 
reemplazado por Nicolás Cataldo, 
quien se desempeñaba en la Subdere, 
convirtiéndose en el primer militante 
del Partido Comunista en liderar dicha 
cartera. 

En el Ministerio de Minería, dejó su 
cargo Marcela Hernando, y tomó la 
posta Aurora Williams, quien ya había 
estado en esta cartera durante todo el 

segundo periodo de la ex Presidenta 
Michelle Bachelet.  

Por su parte, Javiera Toro salió de 
la cartera de Bienes Nacionales para 
asumir en Desarrollo Social, puesto que 
ocupaba Giorgio Jackson. Mientras 

que la periodista Marcela Sandoval 
será la nueva secretaria de Estado en 
el Ministerio de Bienes Nacionales. 

Otro de los que dio un paso al costado 
fue Jaime de Aguirre en el Ministerio de 
las Culturas, las Artes y el Patrimonio, 
cargo que fue asumido por la actriz 
Carolina Arredondo.

Así, se daría un intento por revita-
lizar su administración y responder 
a los desafíos actuales del país. Con 
estos cambios en cinco carteras y 
el mantenimiento de figuras cla-
ve, el Mandatario busca recalibrar 
su gobierno, poniendo énfasis en 
la moderación, la experiencia y la 
agenda social.

Otro de los factores es la reconfi-
guración del Frente Amplio, que fue 
fundamental en la elección de Boric, 

quienes han visto una reducción en 
su presencia en el comité político.

REACCIONES AL 
CAMBIO DE GABINETE

Tras confirmarse los cambios, el 
diputado Juan Manuel Fuenzalida 
(UDI), comentó que “pensábamos 
que iba a existir más experiencia en 
las nuevas nominaciones. Sin em-
bargo vemos que, salvo en Cultura 
y Minería, se repiten los mismos. 
Así que no hay ninguna novedad, 
no creo que haya cambio de rumbo 
y la salida de Jackson parece que no 
sirvió para hacer ver al Presidente 
que su gobierno necesita una nueva 
dirección”.

Por su parte, el diputado de 
Avancemos Chile, Víctor Pino, afirmó 
que “no es todo lo que hubiéramos 
querido, pero el ministro Ávila dejó 
Educación y la ministra Hernando 
deja Minería. Creo que hay cambios 
que se pueden mejorar, pero por otro 
lado también vemos como hay que 
llenar los cupos de alguna manera 
y vemos como la improvisación y la  
falta de experiencia pasa la cuenta”.

Al respecto, el parlamentario Daniel 
Manouchehri (PS) indicó que “el 
cambio de gabinete debe dar inicio a 

Militante del Partido Comu-
nista y el primer ministro de 
Educación de esta colectivi-
dad. Es profesor de Historia 

de profesión y antes fue 
Subdere, logrando un gran 
respaldo en su gestión, in-
cluso desde la oposición.

Nicolás Cataldo
MINISTRO DE EDUCACIÓN

Periodista de profesión y 
militante de Revolución 

Democrática. Antes de asu-
mir se desempeñaba como 
directora de Prodemu. Fue 

escogida en 2021 para com-
pletar el periodo parlamen-

tario de Renato Garín.

Marcela Sandoval
MINISTRA DE BIENES NACIONALES

Militante del Partido Radical 
e ingeniera comercial. Fue 
ministra de Minería durante 
el segundo gobierno de Mi-
chele Bachelet. Hasta antes 
de asumir, presidió el direc-
torio de Enami y fue seremi 

del MOP en Antofagasta.

Aurora Williams
MINISTRA DE MINERÍA

Hasta antes de asumir, era 
ministra de Bienes Nacio-
nales desde el inicio del 

gobierno. Se convirtió en la 
primera presidenta de Co-
munes, entre enero de 2019 
y julio de 2020, firmando el 

Acuerdo por la Paz.

Javiera Toro
MINISTRA DE DESARROLLO SOCIAL

Actriz de profesión y cerca-
na al PPD. Es conocida por 

haber interpretado a Camila 
en Los Venegas, así como 

también por haber apareci-
do en varias series y pelícu-
las nacionales. Fue parte de 
la campaña del “Apruebo”.

Carolina Arredondo
MINISTRA DE CULTURAS

El perfil de nuevos secretarios de Estado

FRANCO RIVEROS B. 
Región de Coquimbo
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Todo lo que necesitas lo encuentras en nuestra o�cina:

un nuevo ciclo de acuerdos en nuestro 
país. Esperamos que la oposición deje 
de poner excusas y colabore. El desafío 
de mejorarle la vida a las personas 
requiere poner los intereses de Chile 
por sobre los pequeños intereses 
partidistas”. 

En esa línea, el legislador del PS  
se mostró optimista por el ajuste 
ministerial concretado, señalando que 
como oficialismo “confiamos que los 
nuevos ministros estarán a la altura 
del desafío”.

Uno que se mostró crítico fue el 
legislador Marco Antonio Sulantay 
(UDI), quien calificó el cambio de 
gabinete como intrascendente. “Si 
el motivo fue descomprimir el ‘caso 
fundaciones’ y los graves problemas de 
probidad y transparencia que arrastra 
el gobierno, esto no se cumplió, ya que 
uno de los principales involucrados, en 
cuanto a su responsabilidad política, 
como lo es el ministro de Vivienda, 
sigue sentado en su oficina como si 
nada hubiese pasado”. 

“En mi opinión, este gobierno está 
prácticamente terminado, por lo que 
este tipo de rotaciones no modifica en 
nada su desarrollo, ni soluciona ningún 
problema. Es más. Aporta una nueva 

preocupación, como es la llegada del 
Partido Comunista a una cartera tan 
sensible como Educación”, añadió.

Sulantay recalcó además que “todos 
quienes somos padres y tenemos niños 
en edad escolar nos genera mucha 
intranquilidad que su instrucción 
pedagógica esté en manos de una 
ideología absolutamente nefasta y 
peligrosa”.

Desde el oficialismo, la diputada 
Nathalie Castillo (PC), comentó que 
“más allá del cambio de nombres y 
creer que este ajuste es por presión 
de la oposición, aquí lo importante 
es la decisión política del Presidente 
Gabriel Boric y de los partidos de 
gobierno de no claudicar la promesa 
hecha al pueblo de Chile como me-
jorar las pensiones, alcanzar mayor 
justicia social y sin duda, concretar 
un Pacto Fiscal”.

“Desde la perspectiva legislativa, que 
los ministros se pongan a disposición 
de los parlamentarios es fundamental 
para avanzar con mucho más fuerza 
en materias que le hacen sentido a los 
territorios. Tener sintonía y más afini-
dad con las y los ministros permitirá 
dar respuestas concretas a la gente 
que está esperando más cambios 

que vayan en directo beneficio de 
su calidad de vida”, añadió.

Castillo enfatizó en que “la gente 
está esperando transformaciones y 
el trabajo en conjunto con secretarios 
de Estado pero también con seremis 
y directores de servicio en la Región 
de Coquimbo, es fundamental para 
impulsar esos cambios”.

Para el presidente  de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Cifuentes (DC), 
“el gobierno del Presidente Boric ha 
ejercido su facultad de hacer este 
cambio de gabinete, que es ‘blando’, 
porque no cambia los ejes centrales 
ni los ministerios más estructurales 
que uno habría esperado”. 

“Lo que sí esperamos es que estos 
ministros lleguen a trabajar. Nosotros 
desde el parlamento y en especial 
desde la Cámara de Diputados abri-
mos las puertas a la colaboración y 
al diálogo para poder avanzar y en 
resolver los problemas estructurales 
que el país tiene”, puntualizó.

Recalcó que “esperamos que este 
sea un gabinete de trabajo y que re-
suelva los problemas en educación y 
en otras materias que son tan críticas 
y que requieren de esfuerzos técnicos 
muy significativos”.

Por su parte, la diputada Carolina 
Tello (PC), valoró “enormemente este 
cambio de gabinete, especialmente 
los nombres que dan cuenta de que 
el Presidente Gabriel Boric está man-
teniendo un equilibrio político y así 
también buscando seguir construyendo 
las grandes mayorías que nuestro país 
necesita para las grandes necesidades 
que hoy tenemos, como lo son por 
una parte, mejorar las pensiones de 
las personas mayores ahora, y por 
supuesto, el Pacto Fiscal para seguir 
profundizando derechos sociales”.

Por el contrario, para el senador 
Daniel Núñez (PC), “acá se trata 
de tener ministros que sean mucho 
más protagonistas de la gestión 
de sus ministerios, que estén más 
atentos a resolver las demandas de 
la ciudadanía, como ha ocurrido por 
ejemplo en educación y, por supues-
to, que estamos respaldando todos 
los cambios que haga para poder 
impulsar el cumplimiento de todos 
los compromisos que asumió (el 
gobierno) cuando fue electo”.

“Creo que después de este cambio 
de gabinete, es evidente que ahora 
la responsabilidad está en manos de 
la derecha”, cerró.
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En el restaurant Riquísimo de Ovalle, se hizo el lanzamiento oficial del torneo, el cual, contó con jugadores y representantes de los clubes organizadores y autoridades locales. 

Anuncian nuevo campeonato 
de fútbol juvenil

SE BUSCA QUE LOS JÓVENES NO PIERDAN ROCE COMPETITIVO 

Club Social y Deportivo Ovalle, Fútbol Club Monte Patria, CEFF 
Copiapó, Municipal Hijos de Punitaqui y Tongoy animarán este 
naciente torneo sub 18, el cual se creó tras la suspensión del 
campeonato de Novatos de ANFA. 

Sorpresa causó que la ANFA optara 
por suspender el campeonato de 
Novatos esta temporada, torneo que 
año a año congregaba a los equipos 
sub 18 de la Tercera División, dando 
de esta manera una oportunidad 
de desarrollo a los deportistas más 
jóvenes. 

Ante estas circunstancias, algunos 
clubes de la zona norte decidieron 
autogestionar un nuevo campeonato, 
para que de esa forma sus juveniles 
no pierdan roce competitivo este año. 

Club Social y Deportivo Ovalle, 
Fútbol Club Monte Patria y CEFF 
Copiapó son los representantes de la 
Tercera División que dirán presente 
en esta naciente competencia, a 
quienes se suman Municipal Hijos 
de Punitaqui y Tongoy, que son 
clubes que aspiran postular a dicha 
categoría del fútbol nacional. 

Todos estos equipos se disputarán 
la “Copa Riquísimo”, nombre que 
lleva en honor al principal auspi-
ciador del campeonato, y fue pre-
cisamente en las dependencias de 
este restaurant que se llevó a cabo 
el lanzamiento oficial del torneo, 
con representantes de todos los 
participantes. 

Uno de los impulsores de esta 
iniciativa fue el presidente del Club 
Social y Deportivo Ovalle, Francisco 
Carvajal, quien declaró que “el torneo 
de Novatos ANFA no se realizó, y 
nosotros como club siempre tuvimos 
la intención de organizar algo para 
darle rodaje a nuestros jugadores, 
que llevaban un buen tiempo en-
trenando. Por eso creamos esto, y 
tuvimos muy buena aceptación de 
los clubes de la provincia, esperamos 
que sea un torneo exitoso y muy 
bonito, esperamos cumplir con el 
objetivo trazado, que es desarrollar 
el futbol juvenil”.

Otro de los presentes que tomó 
la palabra fue Pedro Monardez, 

Ovalle

EL OVALLINO

fundador y dueño del Restaurant y 
Sandwichera Riquísimo, principal 
auspiciador del torneo, “a pesar 
de que apoyamos constantemente 
todos los deportes con lo que está 
a nuestro alcance, hemos tenido un 
compromiso especial y en nuestro 
corazón al Club Social y Deportivo 
Ovalle. Es por ello que nosotros 
siempre vamos a estar dispuestos 
a poder aportar”, apuntó el empren-
dedor ovallino. 

Al aporte de Riquísimo, se debe 
destacar el aporte del concejal de 
Ovalle, Patricio Reyes, quien donó 
una copa para premiar el fair play 
de la competencia. 

SUEÑOS DE NIÑEZ
Uno de los jugadores que estuvo 

presente en la jornada fue el defen-
sa montepatrino Sebastián Rojas, 
quien espera cumplir sus sueños 
representando club de su comuna, 
“a nosotros nos parece muy bueno 
que podamos tener esta oportunidad, 
porque igual nos brinda una amistad 

con todos nuestros amigos de allá 
y nos sirve harto. Por mi parte me 
gustaría llegar lejos, es un sueño 
que se va luchar por conseguirlo”, 
declaró el futbolista de 17 años. 

ASPIRANTES A TERCERA 
Abner Ramírez es un ex futbolista 

profesional y uno de los represen-
tantes de la Academia Hijos de 
Punitaqui. Él comenta las inten-
ciones que tienen en su comuna 
por entrar a la Tercera División, lo 
que los motivó a dar este primer 
paso, “este es un sueño que ve-
nimos persiguiendo hace cuatro o 
cinco años atrás, tenemos la idea 
de proyectar nuestros jugadores al 
fútbol de Tercera División, en algún 
momento no se nos dio porque a lo 
mejor no hicimos bien las cosas, 
pero ahora creo que las cosas se 
van a hacer de mejor forma. Hay un 
compromiso por parte del alcalde 
y eso es fundamental, también 
tenemos un buen estadio, ahora 
tenemos que empezar con reunir 

la documentación y cosas de ese 
tipo para postular”, declaró. 

Objetivos similares manifiesta 
Antonio Núñez, representante de 
Tongoy en la jornada de lanzamiento, 
“tenemos muy buenos jugadores, 
que llevan años jugando juntos, 
y también estamos integrando 
nuevos jóvenes. Queremos hacer 
un buen campeonato, y también 
tenemos la proyección de llegar a 
un fútbol profesional, aunque sea 
empezar con Tercera División, la 
idea es sacar jóvenes con futuro 
de futbolistas”, manifestó.

FECHA DE COMPETENCIA
El campeonato tendrá formato 

de todos contra todos, en donde 
el equipo que alcance mayor pun-
taje será el flamante campeón. En 
caso de que dos equipos igualen 
en puntaje en el primer lugar, se 
jugará una final para determinar 
al campeón. 

El torneo iniciará el fin de semana 
del sábado 26 y domingo 27 de 
agosto, en donde se enfrentará 
Tongoy versus Fútbol Club Monte 
Patria, Municipal Hijos de Punitaqui 
versus CEFF Copiapó. 

No obstante, existe la posibilidad 
de ingrese un sexto equipo a la 
competencia, quien podría debutar 
ante Club Social y Deportivo Ovalle 
en esta primera fecha. 




